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Anfragen zum Plenum zur Plenarsitzung am 5. Juni 2019 
– Auszug aus Drucksache 18/2481 – 
 
Frage Nummer 17 
mit der dazu eingegangenen Antwort der Staatsregierung 

 

Abgeordneter 
Christian 
Zwanziger 
(BÜNDNIS 
90/DIE GRÜ-
NEN) 

Ich frage die Staatsregierung, auf welche Gemeinden verteilen 
sich die 100 Mio. Euro, die laut dem Staatsminister für Wohnen, 
Bau und Verkehr, Dr. Hans Reichhart, 2018 abgerufen wurden, 
welcher Nutzung wurden bzw. werden die entsiegelten innerört-
lichen Flächen zugeführt (bitte nach Gemeinden auflisten) und 
wie hoch war der Flächenverbrauch in den jeweiligen Gemein-
den (bitte für die letzten fünf Jahre auflisten)? 

 

Antwort des Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr 

Insgesamt profitieren 157 Gemeinden von den Finanzhilfen in Höhe von 100 Mio. 
Euro, die im Jahr 2018 vom Landtag zur Verfügung gestellt wurden (Anlage 1*, 
Bayerisches Städtebauförderungsprogramm 2018) 

Für Maßnahmen der Flächenentsiegelung wird rund ein Viertel der 100 Mio. Euro 
im Rahmen der Förderinitiative „Flächenentsiegelung“ eingesetzt. Welcher Nutzung 
Flächen zugeführt werden, die mit den genannten Finanzhilfen entsiegelt werden, 
kann derzeit mit vertretbarem Aufwand nicht ermittelt werden, zumal noch nicht alle 
Maßnahmen abgeschlossen sind. Voraussetzung für die Gewährung der Mittel ist 
jedoch, dass befestigte Flächen dauerhaft entsiegelt werden. 

Die übrigen Mittel werden im Rahmen der Förderinitiative „Innen statt Außen“ an 
Gemeinden bewilligt, die sich durch einen Beschluss und ein städtebauliches Kon-
zept dazu verpflichten, vorrangig Innenentwicklung zu betreiben. Bezuschusst wer-
den innerörtliche Maßnahmen, die einen Beitrag zum Flächensparen leisten. 

Die Entwicklung der Siedlungs- und Verkehrsfläche in den begünstigten Gemein-
den in den Jahren 2014 bis 2017 ist der beigefügten Tabelle zu entnehmen (An-
lage 2*, Veränderung der Siedlungs- und Verkehrsflächen in ausgewählten Ge-
meinden Bayerns, Quelle: Genesis-Datenbank des Landesamts für Statistik). Für 
das Jahr 2018 liegen noch keine Daten vor. 
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Die staatlichen Finanzhilfen der Förderinitiativen „Innen statt Außen“ und „Flä-
chenentsiegelung“ werden unabhängig von der Entwicklung des gemeindlichen Flä-
chenverbrauches in der Vergangenheit vergeben. 

*) Von einem Abdruck wurde abgesehen. Die Anlage 1 ist als pdf-Dokument hier einsehbar. 

*) Von einem Abdruck wurde abgesehen. Die Anlage 2 ist als pdf-Dokument hier einsehbar. 
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